



DECLARATION EN MATIERE DE STRATEGIE ERASMUS Programme Erasmus + 2021-2027 Projet 2025

L'IPC – Facultés Libres de Philosophie & de Psychologie, un établissement d'enseignement supérieur privé d'intérêt général

Dans le cadre de ses formations, l'IPC est soucieux de développer des partenariats avec des réseaux d'établissements partageant les mêmes valeurs : développement intégral, accompagnement et suivi personnalisé des étudiants, etc

L'IPC s'appuie ainsi sur :

- L'OIDEI, Organisation Internationale pour le Droit à l'Éducation et la Liberté de l'Enseignement
- L'EUPHE, European Union of Private Higher Education
- L'ICUSTA, International Council of Universities of St Thomas Aquinas

Une stratégie internationale

Depuis la signature du premier contrat de mobilité, en 2017, l'IPC a développé des partenariats principalement en Italie, en Espagne, en Pologne, en Hongrie et en Irlande, et continue de rechercher de nouveaux partenariats pour offrir à ses étudiants un large choix de séjours d'études. Cinq nouveaux partenariats Erasmus ont ainsi été signés depuis 2022 ainsi qu'un accord international avec une université italienne.

Les étudiants de l'IPC ont ainsi le choix entre 6 destinations Erasmus en philosophie et 6 destinations Erasmus en psychologie.

L'objectif de l'IPC est de permettre à moyen terme à 5% des étudiants de licence de bénéficier d'un échange Erasmus. La stabilité du nombre de départs (7 en 2022-23, 6 en 2023-24 et 8 en 2024-25),

Établissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG) fondé en 1969 - Contrat avec l'État

 70 avenue Denfert-Rochereau - F-75014 Paris

 : (33) 01-43-35-38-50

 www.ipc-paris.fr

 contact@ipc-paris.fr



témoigne d'une mise en place progressive du dispositif Erasmus. L'obligation de partir en séjour Erasmus pour les étudiants inscrits en double cursus philosophie-science politique a été remplacée par la mise en place de 100% d'enseignement de science politique en anglais pour les étudiants inscrits dans ce programme, compte tenu de la difficulté de valider deux formations différentes dans un même séjour d'études Erasmus et d'un souhait d'agir en faveur de la réduction de l'empreinte carbone, et explique en partie cette constance dans le nombre de mobilités Erasmus.

L'IPC souhaite en parallèle accueillir des mobilités entrantes et accueille régulièrement un étudiant *incoming* Erasmus.

Le développement de nouveaux partenariats dépasse également le programme des séjours d'étude ; l'IPC cherche également à soutenir et promouvoir la mobilité du personnel. L'accord inter-institutionnel signé avec l'université Karazin en Ukraine en 2020, dans la perspective d'échange d'enseignants entre l'IPC et Karazin, n'a pu se déployer pour le moment, eu égard au contexte international en Ukraine. L'IPC souhaite néanmoins continuer la collaboration avec cette université, comme en témoigne la candidature à une action du programme KA171 formulée dans le cadre du projet Erasmus 2025. Des projets d'accueils de personnels de la University of Social Sciences and Humanities (SWPS), en Pologne, sont par ailleurs à l'étude.

Cette stratégie se déploie également sur un plan international, avec la participation d'enseignants-chercheurs à des projets de recherche internationaux et la contribution au développement de la coopération internationale.

Erasmus Going Digital

L'IPC est engagé dans le programme *Erasmus Going Digital* et a rejoint le réseau « EWP dashboard ». Les étudiants effectuent dorénavant leur *learning agreement* en ligne et sont incités à utiliser l'application mobile Erasmus +.

Ce développement de la digitalisation est concomitant avec le développement d'applications spécifiques aux étudiants : portail spécifique aux étudiants de l'IPC, accès à leur emploi du temps personnalisé, qui s'inscrivent dans une plus grande autonomisation des étudiants et la mise en place de parcours personnalisés pour les étudiants régulièrement inscrits en licence.

L'IPC sensibilise également les étudiants et personnels participant au programme Erasmus +, à l'utilisation des moyens de transport à moindre empreinte carbone lorsque des alternatives existent à l'avion.



Un accompagnement Erasmus personnalisé

L'IPC est un établissement d'enseignement supérieur fonctionnant sur un rythme d'école. L'IPC souhaite ainsi offrir la même qualité d'accompagnement aux étudiants en mobilité Erasmus ; le coordinateur Erasmus assure des permanences régulières pour répondre aux questions des étudiants et de leur famille sur les modalités pratiques des échanges Erasmus. Un suivi régulier est également effectué au cours de la période de mobilité par les responsables pédagogiques des étudiants en mobilité.

La prise en compte des mobilités Erasmus et de leurs résultats sont par ailleurs intégrés dans les suppléments aux diplômes (SAD) remis aux étudiants à l'issue de leur licence.

Un retour sur les séjours d'étude est également effectué en fin d'année, et donne lieu à une valorisation des activités Erasmus des étudiants auprès des autres promotions.

Signature du Doyen de l'IPC